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Después de nueve años vincula
do con Fedepalma, y cerca de 

uno en la Gerencia General de Pro
palma, Jairo Cendales Vargas se reti
ra para manejar la nueva unidad de 
negocios de Indupalma. 

Recordó que Propalma nació como 
un instrumento para fortalecer el de
sarrollo del sector palmero, promo
viendo proyectos de gran tamaño en 
conjunto con el gobierno a finales de 
los 90, pero por diversos problemas 
no se pudo concretar y desde finales 
de 2002 se centró en montar un es
quema de titularización que se logró 
a principios de 2005. 

En ese momento se hizo una emisión 
de títulos palmeros por $50.000 millo
nes de los cuales se están terminando 
de colocar $33,000 millones, lo que es 
bastante satisfactorio porque pocos 
sectores en el paíS han podido tener 
un instrumento como éste. 

El plazo para colocar la totalidad de 
estos papeles es en mayo de 2007 y 
allí está uno de los retos inmediatos, 
lo mismo que ir logrando su posicio
namiento en el mercado de valores de 
Colombia para que tengan mayor li
quidez y los inversionistas se familia
ricen con estos tltulos. 

Igualmente Propalma debe seguir con 
la promoción de proyectos agroin
dustriales asociativos que sean de in-
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Los retos de Propalma con 
el relevo en la gerencia 

terés para el sector, que puedan lo
grar escalas y desarrollo sin descui
dar por ello el tema de la titularización 
que debe ser uno de sus frentes de 
trabajo pero no el principal. 

El sector de la palma de aceite tiene 
muchas potencialidades en todo su 
proceso productivo y Propalma puede 
contribuir a desarrollarlas como com
pra de insumos, sistemas de proce
samiento, generación de energla o de 
abono, entre otros, 

Así mismo está el tema del aceite de 
palmiste donde hay un enorme poten
cial porque ofrece oportunidades en 
diferentes ámbitos de la oleoquímica 
y Propalma puede promover allí varios 
proyectos agroindustriales. Otro fren
te de acción de la promotora es el de 
servicios como sería la comercia
lización de biodiésel por medio de una 
bolsa donde se negocia en mejores 
condiciones para los palmeros, 

La clave del futuro de Propalma está 
en la identificación de proyectos que 
pueda ayudar a promover dado que la 
dimensión de los mismos no permite 
que sean desarrollados de manera 
individual. 

Al hacer un balance de los diez años 
en el sector, recordó que llegó a la Fe
deración para ayudar a organizar el 
Fondo de Estabilización de Precios y 
después de esta década en el gremio 
hizo un balance del sector e indicó que 
el mismo ha tenido tres fases de desa
fíos para su desarrollo y sostenibilidad, 

En primer lugar estuvo el reto de pro
fundizar la apertura económica y que 
implicó el desmonte de una serie de 
instrumentos de protección al sector 

agropecuario en crédito, comercia
lización, precios, entre otros. Este aco
modo al nuevo escenario fue bien su
perado por los palmicultores quienes 
constituyeron Cenipalma para mejo
rar la productividad, Así mismo para 
manejar los excedentes de produc
ción creó C.1. Acepalma. 

El segundo reto fue la dificultad de 
hacer competitiva la comercialización 
del aceite y para ello en 1997 se dise
ñó el Fondo de Estabilización de Pre
cios (FEP) con el cual buscó colocar 
en un nivel de indiferencia el precio, 
sin importar si se orientaba al merca
do interno o al externo, 
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El tercer desafío es el actual en el que 
se abren nuevas oportunidades por la 
nueva normatividad internacional so
bre los ácidos grasos trans, pero tam
bién el mercado de los biocombus· 
tibies y partícularmente el biodiésel, 
aunque se debe mirar el horizonte de 
largo plazo a la hora de hacer una in
versión en tal sentido, 

Así mismo expresó que el cambio gran
de Que se tiene Que dar y a lo cual se 
debe adecuar el FEP es que las expor
taciones que se hagan hacia adelante 
deberán preferiblemente hacerse con 
mayor agregación de valor. 111 
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